



Foto: Archiv Heinz Hilse  
Bau des Hirten, Ende der 1960er Jahre



Foto: Christian Richters, 2010

**Handlungsbedarf/  
Beschreibung**

Nach Abriss des Horten-Warenhauses war 2007 eine Stilllegung der Tiefgarage notwendig, da gleichzeitig die komplette technische Versorgung gekappt war. Im Zuge des Neubaus des "Heinrich-von-Kleist-Forums" wurde die Tiefgarage mit insgesamt 365 Plätzen auf zwei Ebenen saniert. Für die Nutzer des Hauses sind davon 135 Stellplätze bauordnungsrechtlich notwendig.

Durch verschiedenen Maßnahmen ist eine übersichtliche, ansprechende und vor allem sichere Tiefgarage entstanden:

- Einhausung der 5 Zugänge und kontrollierter Zugang mittels Karte
- neuer barrierefreier Zugang
- Neubau der kompletten Haustechnik zur autarken Versorgung
- Farbkonzept mit abgesetzten Gehwegen und Parkbuchten
- bessere und umfangreichere Beleuchtung
- Wanddurchbrüche mit Verglasungen und Herstellung von Sichtachsen
- Frauen- und Behindertenparkplätze in Ausgangsnähe
- Videoüberwachung und Notrufsystem
- eindeutige Bezeichnung der Ausgänge zur besseren Orientierung

Durch diese umfangreichen und sicherheitsbildenden Maßnahmen konnte die Akzeptanz der Tiefgarage bei den Nutzern erheblich verbessert werden.

**Umsetzungszeitraum**

Bürgerinformation: April 2007 (i. R. der Gesamtkonzeption)  
Baubeginn: März 2008  
Fertigstellung: Dezember 2010